

Première pour les cadets : une journée « cohésion »

La cinquantaine de cadettes et cadets de la sécurité civile du Bas-Rhin, issus de quatre collèges, ont participé, mercredi dernier au plan d'eau de Brumath, à une journée « cohésion ». Une première départementale.

La sécurité civile du Bas-Rhin a ses cadettes et cadets depuis 2017. Ce sont des collégiennes et collégiens, issus des classes de 5^e, volontaires pour suivre sur une année scolaire, à raison d'une quarantaine d'heures, une formation à la prévention et aux gestes de sécurité, sous le pilotage du SDIS (service d'incendie et de secours). Quatre collèges étaient concernés, cette année : André-Maurois de Bischwiller (12 collégiens), Racines et des Ailes de Drulingen (12 participants), **St-Joseph de Matzenheim (16 participants)** et Sophie-Germain de Cronenbourg (13 participants).

En dehors de la théorie et de la pratique, les cadettes et cadets ont effectué plusieurs sorties sur le terrain : notamment à la caserne des pompiers Finkwiller, à Strasbourg, et au centre rhénan d'entraînement à la maîtrise des risques fluviaux, sans oublier le Parlement Européen, dans le cadre de la démarche de la



Les cadettes et cadets ont découvert de nombreux ateliers dont celui des démineurs. Photo DNA/A.J.

promotion des valeurs de la République et des démarches citoyennes.

« Me rendre utile »

Pour la première fois donc, une journée « cohésion », rassemblant les cadettes et cadets du Bas-Rhin, a été organisée sous la houlette du commandant Nathanaël Winkelsass, adjoint au chef du groupement volontariat et citoyenneté du SDIS. À la question aux participants et participants, « pourquoi êtes-vous là », les réponses fusent :

« Me rendre utile, pouvoir venir en aide, si besoin, à un ami, à la famille, à quelqu'un dans la rue, devenir pompier ».

Tout au long de la journée, les jeunes, attentifs et disciplinés, ont participé à divers ateliers tenus par des pompiers aidés par des anciens de l'Union départementale des sapeurs-pompiers : déminage, établissement de lances, tractage de charge, recherche dans les décombres, sans oublier un parcours sportif avec obstacles et passage dans le plan

d'eau.

Il s'agissait, comme l'expliquait le commandant Winkelsass, de « faciliter les échanges entre collégiens, de développer la cohésion et l'esprit d'équipe, de favoriser les échanges intergénérationnels entre les cadettes, les cadets et les sapeurs-pompiers, actifs et anciens ». Mission très largement accomplie. Le pique-nique très convivial, à l'heure du déjeuner, sous la verte fraïson, y a fortement contribué.